

BOLETIN OFICIAL REVOLUCIONARIO.

¡ CATALANES !

Para que se vea lo franco, lo generoso y al propio tiempo lo valiente y esforzado de nuestra gloriosa revolucion, prescindimos de otros materiales, para tener espacio en que insertar los siguientes documentos:

¡ ESPAÑOLES !

¡ A las armas, ciudadanos, á las armas !

¡ Basta ya de sufrimiento !

La paciencia de los pueblos tiene su límite en la degradacion; y la Nacion Española que siá veces ha sido infortunada, no ha dejado nunca de ser grande, no puede continuar llorando resignadamente sus prolongados males sin caer en el envilecimiento.

Ha sonado, pues, la hora de la revolucion, remedio heróico, es verdad, pero inevitable y urgente cuando la salud de la Patria lo reclama.

Principios bastante liberales para satisfacer las necesidades del presente y hombres bastante sensatos para presentir y respetar las aspiraciones del porvenir, hubieran podido conseguir fácilmente, sin sacudidas violentas, la trasformacion de nuestro país; pero la persistencia en la arbitrariedad, la obstinacion en el mal y el ahinco en la inmoralidad que descendiendo desde la cumbre empieza á infiltrarse ya en la organizacion de la sociedad, despues de haber empozoñado la gobernacion del Estado, convirtiendo la administracion en granjeria, la política en mercado y la justicia en escabel de asombrosos encubramientos, han hecho desgraciadamente tardías é imposibles tan saludables concesiones y han acumulado la tempestad que al desgajarse hoy arrastrará en su corriente los diques que han sido hasta aqui obstáculo insuperable á la marcha lenta, pero progresiva, que constituye la vida de los pueblos y que han aislado á la España en el movimiento general de las naciones civilizadas del globo.

¡ A las armas, ciudadanos, á las armas !

¡ Que el grito de guerra sea hoy el solo grito de todos los buenos españoles !

¡ Que los liberales todos, borren durante la batalla sus antiguas diferencias, haciendo en Aras de la Patria el sacrificio de dolorosos recuerdos !

¡ Que no haya, en fin, dentro de la gran comunion liberal mas que un solo propósito, LA LUCHA; un solo objeto, LA VICTORIA; una sola bandera, LA REGENERACION DE LA PATRIA !

Destruir en medio del estruendo los obstáculos que sistemáticamente se oponen á la prosperidad de los pueblos, es la mision de las revoluciones armadas; pero edificar en medio de la calma y de la reflexion, es el fin que deben proponerse las Naciones que quieren conquistar con su valor su soberania, y saben hacerse dignas de ella conservándola con su prudencia. Destruyamos, pues, súbitamente lo que el tiempo y el progreso debieron paso á paso trasformar; pero sin aventurar por de pronto soluciones que eventuales circunstancias pueden hacer irrealizables en el porvenir, y sin prejuzgar cuestiones que debilitando la accion del combate menoscabarian la Soberania de la Nacion. Y cuando la calma renazca y la reflexion sustituya á la fuerza, los partidos podrán desplegar sin peligro sus banderas; y el Pueblo, en uso de su Soberania, podrá constituirse como lo juzgue conveniente, buscando para ello en el sufragio universal todas las garantías que, á la conquista de sus libertades y al goce de sus derechos, crea necesarias.

Los generales Serrano y Dulce debian hallarse como yo entre los ilustres Marinos que, impulsados por el bien de la Patria, han iniciado el movimiento al frente de la Escuadra Nacional; pero un incidente de mar, sin duda, ha retrasado, á pesar suyo y con sentimiento mio, su llegada. Os hablo, pues, no sólo en mi nombre, sino tambien en nombre de tan distinguidos generales.

¡ Españoles, militares y paisanos ! ¡ La Patria necesita de nuestros esfuerzos ! No de oigamos el grito de la Patria, voz doliente del sufrimiento de nuestros padres, de nuestras esposas, de nuestros hijos y de nuestros hermanos. Corramos presurosos al combate, sin reparar en las armas de que podamos disponer, que todas son buenas cuando la honra de la Patria las impulsa; y conquistemos de nuevo nuestras escarnecidas libertades; recuperemos la proverbial altivez de nuestro antiguo carácter, alcancemos otra vez la estimacion y el respeto de las naciones extranjeras; y volvamos, en fin, á ser dignos hijos de la noble España.

Españoles: ¡ Viva la Libertad ! — ¡ Viva la Soberania Nacional !
Bahía de Cádiz, á bordo de la Fragata de guerra La Zaragoza, 18 de setiembre de 1868.

JUAN PRIM.

Españoles: Escrita la anterior manifestacion, ha sido secundado el movimiento por San Fernando, la Carraca y la ciudad de Cádiz ayudadas por el regimiento de Cantabria, la infanteria de Marina y la fuerza de carabineros.

La provincia de Cádiz con todas sus fuerzas militares de mar y tierra está ya en armas. ¡ Viva el Pueblo ! ¡ Viva el Ejército !
¡ Viva la Escuadra Nacional !

Cádiz 19 de setiembre de 1868.

PRIM.

¡ ESPAÑOLES !

La ciudad de Cádiz, puesta en armas con toda su provincia, con la Armada anclada en su puerto, y con todo el departamento marítimo de la Carraca, declara solemnemente que niega su obediencia al gobierno que reside en Madrid, segura de que es leal intérprete de todos los ciudadanos que, en el dilatado ejercicio de la paciencia, no hayan perdido el sentimiento de la dignidad, y resuelta á no deponer las armas hasta que la Nacion recobre su soberania, manifieste su voluntad y se cumpla.

¿ Habrá algun español tan ajeno á las desventuras de su patria que nos pregunte las causas de tan grave acontecimiento ?

Si hiciéramos un exámen prolijo de nuestros agravios, mas difícil seria justificar á los ojos del mundo y de la historia la mansedumbre con que los hemos sufrido, que la extrema resolucion con que procuramos evitarlos.

Que cada uno repase su memoria, y todos acudireis á las armas.

Hollada la ley fundamental, convertida, siempre, antes en celada que en defensa del ciudadano; corrompido el sufragio por la amenaza y el soborno; dependiente la seguridad individual, no del derecho propio, sino de la irresponsable voluntad de cualquiera de las autoridades; muerto el municipio; pasto la Administracion y la hacienda de la inmoralidad y del agio; tiranizada la enseñanza; muda la prensa, y solo interrumpido el universal silencio por las frecuentes noticias de las nuevas fortunas improvisadas; del nvevo negocio; de la nueva real órden encaminada

á defraudar el Tesoro; de títulos de Castilla vilmente prodigados; del alto precio, en fin, á que logran su venta la deshonra y el vicio. Tal es la España de hoy, españoles: ¿quién la aborrece tanto, que se atreva á esclamar: «así ha de ser siempre?»

No, no será: ya basta de escándalos.

Desde estas murallas, siempre fieles á nuestra libertad é independencia; depuesto todo interés de partido, atentos solo al bien general, os llamamos á todos á que seáis partícipes de la gloria de realizarlo.

Nuestra heroica marina, que siempre ha permanecido estraña á nuestras diferencias interiores, al lanzar la primera el grito de protesta, bien claramente demuestra que no es un partido el que se queja, sino que los clamores salen de las entrañas mismas de la patria.

No tratamos de deslindar los campos políticos: nuestra empresa es mas alta y mas sencilla: peleamos por la existencia y el decoro.

Queremos que una legalidad comun, por todos creada, tenga implícito y constante el derecho de todos: queremos que el encargado de observar la Constitución no sea su enemigo irreconciliable.

Queremos que las causas que influyan en las supremas resoluciones las podamos decir en alta voz delante de nuestras madres, de nuestras esposas y de nuestras hijas: queremos vivir la vida de la honra y de la libertad.

Queremos que un gobierno provisional, que represente todas las fuerzas vivas del país, asegure el orden, en tanto que el sufragio universal echa los cimientos de nuestra regeneracion social y política.

Contamos para realizar nuestro inquebrantable propósito con el concurso de todos los liberales, unánimes y compactos ante el comun peligro: con el apoyo de las clases acomodadas, que no querrán que el fruto de sus sudores siga enriqueciendo la interminable serie de agiotistas y favoritos: con los amantes del orden, si quieren verlo establecido sobre las firmísimas bases de la moralidad y del derecho: con los ardientes partidarios de las libertades individuales, cuyas aspiraciones pondremos bajo el amparo de la ley: con el apoyo de los ministros del altar, interesados mas que nadie en cegar en su origen las fuentes del vicio y del mal ejemplo: con el Pueblo todo, y con aprobacion, en fin, de la Europa entera; pues no es posible que en el consejo de las naciones se haya decretado ni se decrete que España haya de vivir envilecida.

Rechazamos el nombre que ya nos dan nuestros enemigos: rebeldes son, cualquiera que sea el puesto en que se encuentren, los constantes violadores de todas las leyes; y fieles servidores de su patria los que, á despecho de todo linaje de inconvenientes, la devuelven su respeto perdido.

Españoles: acudid todos á las armas, único medio de economizar la efusion de sangre; y no olvidéis que en estas circunstancias, en que las poblaciones van sucesivamente ejerciendo el gobierno de sí mismas, dejan inscritos en la historia todos sus instintos y cualidades con caracteres indelebles. Sed, como siempre, valientes y generosos. La única esperanza de nuestros enemigos consiste ya en los excesos á que desean vernos entregados. Desesperémoslos desde el primer momento, manifestando con nuestra conducta que siempre fuimos dignos de la libertad que tan inicuaamente nos han arrebatado.

Acudid á las armas, no con el impulso del encono, siempre funesto, no con la furia de la ira, siempre débil; sino con la solemne y poderosa serenidad con que la justicia empuña su espada.

¡Viva España con honra!

Cádiz 19 de setiembre de 1868.

Duque de la Torre.—Juan Prim.—Domingo Dulce.—Francisco Serrano Bedoya.—Ramon Nouvilas.—Rafael Primo de Rivera.—Antonio Caballero de Rodas.—Juan Topete.

Donde hay nombres honrados, hay garantía. Vengan si pueden, nuestros ínfimos adversarios, á desacreditar la REVOLUCION que los derrumba.

NOTICIAS.

La division de Pavia está cortada en dos mitades: el obstáculo que las separa es la fuerza sublevada de las ciudades y pueblos de su tránsito. El gobierno mismo ha dado hoy esta noticia, revelando que el aventurero Girgenti, y Vega, luchaban por reunirse á Novaliches.

En las regiones oficiales reina la anarquía, justa y digna sucesora de doña Isabel II. Esta se niega á abdicar, aunque Concha se lo ha propuesto. Dicese que piensa convocar á las diputaciones forales de Alava, Vizcaya y Guipúzcoa y organizar con ellas una resistencia: piensen aquellas provincias que la ingratitude es la sola virtud de la Borbon, que su patrimonio es su deshonra y que su progénie empieza en Felipe V, asesino de las libertades de Cataluña, é incendiario de sus fueros.

En Sevilla se ha organizado la Milicia Nacional. Es falso que los liberales hayan atentado á nada, ni á nadie, en Antequera, ni en parte alguna: son ellos, son los sayones pagados por el gobierno, los que atentan á todo, para inspirar repulsion al movimiento.

Cheste ha levantado su cuartel general de Cervera, y se ha dirigido á Zaragoza. A Morriónes, se le ha unido una considerable partida de carabineros de la provincia de Huesca.

DIEZ Y SEIS MILLONES ha entregado el Banco de Barcelona al gobierno de Madrid. Aquella institucion creada para el fomento, para la vida de nuestra industria y nuestro comercio, sirve ahora para sostén de los enemigos constantes de nuestro progreso. ¡Hasta en el estertor de su agonía tienden esos piratas la mano, para robar nuestro dinero, nuestro sudor y nuestra sangre!... Hasta espirando, — ¡oidles! — no cesan en su grito sempiterno: ¡ORO, ORO... Maldicion para ellos!

En Valencia han sido nuevamente rotas las líneas que se habían repuesto: los sublevados han publicado un bando, amenazando con pena de la vida al que las recomponga.

Tres fragatas y un vapor de guerra han pasado por Cartagena, con direccion á Cataluña.

CORRESPONDENCIA.

MADRID 25. — Aquí se toman extraordinarias precauciones: el teatro Real ha sido hoy ocupado por tropas.

La reina está empeñada en venir á esta corte, y tal es la causa de tantas precauciones. La posicion de Pavia es peligrosísima: está cortado por detrás y por delante. Pide refuerzos de todas clases. Girgenti que salió anteayer, tambien está cortado. Sin cesar salen tropas de Madrid.

Puntos unidos al pronunciamiento: Toda la Andalucía, menos Granada y Jaen. La provincia de Logroño, sin la capital ésta se dispone á pronunciarse. Muchísimas partidas en la Mancha y en Asturias.

ULTIMA HORA.

Parte de la escuadra compuesta de cinco buques de alto bordo se presentó esta madrugada frente las aguas de Cambrils, conduciendo muchas fuerzas del ejército liberal al mando del general Prim.

A estas horas creemos se habrá ya verificado el desembarco del general con las fuerzas liberales y el armamento para el pueblo.